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本报讯（记者 邱祎） 本周
五21：10，浙江卫视《中国好声音》战
火全面升级，导师抢夺学员大招频
出。汪峰遍地找琴要跟学员合唱，
深情表白：“我为你唱这首歌。”因
为抢不到学员，那英、杨坤当场流
泪，哭诉为什么不选自己。

汪峰曾说，在《好声音》的舞台
上学员演唱导师的歌曲是一把双
刃剑：“差一点的话导师绝对不会
转，唱好了马上转。”来自江苏徐州
的21岁男孩耿斯汉就大胆选择了汪
峰的一首歌曲，用有力而干净的嗓
音唱出了自己的摇滚风格，既有震
撼人心的前进力量，又有娓娓诉说
的内心孤独，一句“别哭，我亲爱的
人”不仅打动了汪峰，另外三位导
师也赞不绝口。

为了抢占先机，作为原唱的汪
峰对耿斯汉进行了极大肯定，并一
反常态“自私”了一把，直接抛出8月
2日鸟巢演唱会邀请，并大声“表
白”：“8月2日我要让全场十万人看
到你，我为你唱这首歌。”

来自乌鲁木齐的维族青年帕
尔哈提用沙哑的嗓音、沧桑的声线
深情演绎的《你怎么舍得我难过》，
让杨坤和那英落下了热泪。帕尔哈
提开始学习吉他的时候，还没有吉
他高，一弹就是26年。32岁的他来到

《好声音》的舞台，用这首歌诉说对
去世哥哥的思念，“差不多十年前，
哥哥给我推荐了这首歌，我哥不在
了，每次听到这首歌就会想起他。”
汪峰称，“这不是恋人的诉说，是血
脉的思念。”

此外，其他学员也是实力雄厚
各有“杀手锏”，为了抢到好学员，
四位导师大招频出，场面一度失
控。

《好声音》陷学员抢夺战

导师激动当场飙泪

本报讯（记者 霍晓蕙） 由
省委宣传部等单位主办的大型系
列文艺讲座“大众文艺讲堂”8月2日

（本周六）9:30继续在省图书馆报告
厅开讲，本次讲座的题目是《＜金
瓶梅＞的艺术魅力》，主讲人是山
东大学教授马瑞芳。

马瑞芳，山东大学中文系教
授、博士生导师、中国作家协会全
国委员会荣誉委员，曾兼任山东省
作协副主席、山东省政协常委、山
东省人大常委。出版近四十种著
作。

此次讲座中，马瑞芳将向广大
读者介绍中国古代人情长篇小说
开山之作《金瓶梅》的主要成就，
如：为什么说《金瓶梅》姓“史”（小
说史和经济史的“史”）而不姓黄？

《金瓶梅》和《水浒传》是什么关系？
如何解读西门庆这个人物？为什么
说《金瓶梅》是《红楼梦》的老祖宗？

《金瓶梅》对人情小说做出了哪些
里程碑式开拓？

大众文艺讲堂

马瑞芳讲评《金瓶梅》

央央视视羊羊年年春春晚晚用用自自家家人人
新导演名单8月公布

本报讯 距离2015年央
视羊年春晚还有近7个月的时
间。记者近日获悉，虽然羊年
春晚的建组消息密不透风，但
其实有关春晚总导演的调研
工作早已进行。据知情人透
露，明年春晚导演外聘可能性
不大，此前大热的哈文和冯小
刚都没有出现在名单上，最大
可能是由央视导演吕逸涛、汤
浩联合搭档，他们曾是哈文、
冯小刚春晚核心团队导演。此
外，羊年春晚依然会敞开大
门，一些文艺圈内外的知名人
士都可以为春晚献计献策。有
消息称，央视将在8月中下旬
公布导演最终名单。

去年央视敞开大门向社
会招募春晚导演，最终电影导
演冯小刚成功执导。今年6月

初，央视在内外部调研过羊年
春晚总导演的人选问题，在与
相关部门的共同调研和沟通
下，确定羊年春晚总导演将在
台内产生，央视导演吕逸涛、
汤浩或将成为羊年春晚导演
的有力人选。

也许观众对吕逸涛和汤
浩的名字还很陌生，但两人在
央视内部都是老资格导演。两
人已合作7年有余，2005年的

《梦想中国》、现在热播的《回
声嘹亮》、《向幸福出发》、《黄
金一百秒》都出自这对“黄金
组合”之手。不仅如此，两人还
都有担任春晚核心团队导演
的丰富经验：吕逸涛曾在2012
年哈文任总导演的龙年春晚
和2014年冯小刚任总导演的
马年春晚中担任执行总导演；

此外吕逸涛还担任过《梦想中
国》总导演、2014马年央视元
宵晚会总导演。汤浩也曾连续
三年担任春晚“语言类节目负

责人”一职。二人既熟悉春晚
的“制作流程”，又掌握大量的

“春晚资源”，联手执导春晚可
谓水到渠成。 （宗和）

是“个性不足”，还是新的尝试

““锋锋味味””是是新新型型真真人人秀秀吗吗

在超过20档新综艺火力全开的2014暑期档，浙江卫视打造的电影级综艺大片《12道锋
味》自开播以来，便以黑马之姿斩获收视和口碑的双丰收。虽说各方点赞不断，但因为表演
痕迹重，美食内容少也引发了争议。对此，节目组表示随着故事的推进，情感的加温，观众会
逐渐习惯这种全新的真人秀模式。

明星表演痕迹重

回应：参加真人秀

明星也紧张

自《12道锋味》播出以
来，关于它像“微电影”也像

“广告片”的讨论一直不断，
有观众认为，看这档节目有
看电影的感觉——— 尤其是前
两期节目，范冰冰、房祖名包
括谢霆锋的一些表现，都不
够自然，表演痕迹过重，节目
不像真人秀，更像是影视剧。

对此，《12道锋味》总策
划陶燕表示，节目拍摄期间
每天动用40余位工作人员，
十几个机位，从早上7点开机
到次日凌晨以后才收工，每

天18个小时以上的拍摄素
材，节目“耗片比”达到400：
1，即：400分钟的素材剪辑出
1分钟的镜头，节目品质是有
保障的。

至于网友质疑的节目表
演痕迹重，陶燕表示，在大众
的想象中，明星可以很自然
地面对摄像机，但在一档需
要完全释放自己的真人秀节
目中，明星们一开始面对镜
头还是会有些拘谨，但之后
会越来越适应。同时，为提炼
每一集的情感主题，节目会
有一个故事大纲，根据谢霆
锋和嘉宾的真实经历去设计
任务和规则，但如何完成任
务，则是不可预测的。“我们
的操作方法是先把真人秀部
分拍完，为让画面更有质感，

故事叙述更流畅，后期会进
行一些补拍，丰富情感故事，
存在着二次艺术加工的过
程。”

节目像旅游真人秀

回应：美食是载体

反映的是情感

除了表演痕迹重的质
疑，也有网友认为《12道锋
味》不像美食节目，更像一档
旅游真人秀，并调侃节目是

《霆锋去哪儿》和《霆锋梦想
秀》。有不少吃货认为，节目
中美食的成分太少，刺激味
蕾的效果没有《舌尖上的中
国》来得那么猛烈，有点本末
倒置。

对此，陶燕说《12道锋
味》只是一档以美食为载
体，反映明星内心世界的节
目。该节目宣传总监王征宇
希望节目更像12个寓言故
事，观众能读出更多内心、
情感的内容。

王征宇表示：“这一两年
来，许多真人秀节目几乎都
是以让明星出丑陷入窘境为
主，而《12道锋味》是根据谢
霆锋的人际关系梳理出故事
大纲，然后让他自然进行。如
谢霆锋和赵薇的10年之约，
是真实存在的，但兑现的过
程完全是真人秀的内容。这
种模式就是为了自然呈现

《12道锋味》背后的12个故事
和情感。我们相信观众会逐
渐喜欢这种类型的真人秀。”

本报记者 邱祎

吕逸涛 汤浩
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